

Une enquête fait apparaître que les Églises affiliées à la FLM totalisent 70,5 millions de membres

Légère augmentation au niveau mondial, croissance en Afrique et en Asie

GENÈVE, 21 mars 2012 (LWI) – Les Églises membres de la Fédération luthérienne mondiale (FLM) ont maintenu une légère croissance au niveau mondial en 2011, selon les statistiques réunies par le Bureau de la Communion mondiale.

Les 145 Églises membres de la FLM, plus les dix communautés reconnues et le conseil reconnu, à l'œuvre dans 79 pays, comptent ensemble un total de 70 514 046 membres, soit une augmentation de 205 752, ou 0,3%, par rapport à la période précédente.

Ce sont les Églises de la FLM en Afrique et en Asie qui ont apporté la principale contribution à la croissance, l'Afrique annonçant 658 752 nouveaux membres (3,4%) et l'Asie 217 905 (2,5%), selon l'enquête statistique annuelle 2011 menée par le Bureau des services de communication de la FLM.

Les effectifs des Églises d'Amérique du Nord, d'Europe et de la région Amérique latine/Caraïbes ont diminué. Le nombre des membres en Amérique du Nord a diminué de 274 265 (5,8%), alors qu'en Europe le total baissait de 396 133 (près de 1%) et en Amérique latine/Caraïbes de 507 (0,06%).

En 2011, le nombre des membres d'Églises de la famille luthérienne tout entière, y compris les Églises non membres de la FLM, a progressé de 196 667 pour atteindre 74 192 243, soit une augmentation moyenne de 0,3% par rapport à la précédente enquête de la FLM.

Quinze Églises membres de la FLM comptent plus d'un million de membres. Parmi les plus grandes Églises figurent l'Église de Suède (6,5 millions), l'Église évangélique éthiopienne Mekane Yesus (plus de 5,84 millions), l'Église évangélique luthérienne de Tanzanie (plus de 5,82 millions), l'Église évangélique luthérienne du Danemark (près de 4,5 millions), l'Église évangélique luthérienne de Finlande (4,3 millions), l'Église évangélique luthérienne d'Amérique (plus de 4,2 millions), l'Église chrétienne protestante Batak, en Indonésie (4,1 millions), l'Église de Norvège (plus de 3,8 millions), l'Église luthérienne malgache, à Madagascar (3 millions), et l'Église évangélique luthérienne du Hanovre, en Allemagne (2,9 millions).

L'Allemagne demeure le pays comptant le plus grand nombre de membres d'Églises luthériennes avec 12,5 millions; viennent ensuite les États-Unis avec 7,1 millions et la Suède avec 6,5 millions. L'Éthiopie et la Tanzanie comptent chacune 5,8 millions de luthérien-ne-s.

Afrique

En 2011, les effectifs des 31 Églises d'Afrique appartenant à la FLM ont augmenté, passant à 19 867 743 membres. Le nombre des luthérien-ne-s appartenant à des Églises non membres de la FLM sur le continent a diminué de 14 867 (7,4%) pour arriver à 184 830.

Parmi les Églises membres de la FLM en Afrique affichant une progression figurent deux petites Églises, l'Église évangélique luthérienne de la République centrafricaine, qui enregistre une augmentation de 94%, portant son effectif à 107 000, et l'Église évangélique luthérienne du Malawi, dont l'augmentation de 25% porte l'effectif à 100 000 membres.

Asie

Les effectifs des 52 Églises d'Asie appartenant à la FLM enregistrent une progression qui les porte à 9 020 850 personnes. Le nombre des membres d'Églises luthériennes en Asie non membres de la FLM a augmenté de 7 448 (3,9%), passant à un total de 198 552.

L'Église chrétienne protestante d'Indonésie a atteint un total de 587 985 membres en 2011, soit une progression de 63,4%, alors que la petite Église chrétienne protestante des Mentawai passait à 50 000 membres, soit une augmentation de 28,5%. L'Indonésie conserve une forte présence luthérienne avec 5,8 millions de luthérien-ne-s répartis dans 12 Églises membres de la FLM.

Europe

Alors que près de la moitié des luthérien-ne-s du monde se trouvent en Europe, les effectifs des 43 Églises appartenant à la FLM en Europe ont diminué de 396 133 l'année dernière, soit près de 1%, passant à 36,3 millions. Les effectifs des Églises non membres de la FLM en Europe étaient de 78 934.

L'Église évangélique luthérienne lettone à l'étranger (établie en Allemagne) compte 830 fidèles de plus, soit une progression de 3,3%, portant son effectif à 25 850 membres. La Fédération des Églises évangéliques luthériennes en Suisse et dans la principauté du Liechtenstein a enregistré une augmentation de 150 membres, soit 2,2%, atteignant ainsi 7 040 membres. Une régression de 6,7% – l'équivalent de 5 000 membres – au sein de l'Église évangélique de la confession d'Augsbourg en Pologne a ramené le nombre de fidèles à 70 000.

Les effectifs des Églises luthériennes ont continué à diminuer dans les deux plus grands pays luthériens du continent. Le total des membres des 14 Églises membres de la FLM en Allemagne a diminué de 124 437, soit près de 1%, alors que celui de l'Église de Suède se réduisait de 111 023, soit 1,6%.

Amérique latine et Caraïbes

Le total des membres des 16 Églises appartenant à la FLM en Amérique latine et aux Caraïbes a légèrement diminué en 2011, avec une perte de 507 membres faisant passer l'effectif actuel à 846 432. Les Églises luthériennes non membres de la FLM ont perdu 820 membres.

L'effectif de la plus grande dénomination luthérienne de la région, l'Église évangélique de la confession luthérienne au Brésil, s'est établi à 717 127 membres, représentant une légère progression par rapport à l'année précédente.

Amérique du Nord

Les trois Églises d'Amérique du Nord appartenant à la FLM enregistrent une diminution sensible du nombre de leurs membres de 274 265, soit 5,8%, qui fait passer le total à 4 425 635 membres.

La plus grande Église luthérienne de la région, l'Église évangélique luthérienne d'Amérique, a perdu 270 349 membres, soit 5,95%, arrivant au total de 4 272 688 membres. L'effectif de l'Église évangélique luthérienne au Canada a diminué de 3 916, soit 2,6%, pour atteindre le chiffre actuel de 144 947 membres.

Les statistiques des membres de la FLM se fondent sur les informations fournies avant la fin du mois de février 2012 par les Églises membres de la FLM, les Églises et communautés reconnues et le conseil reconnu, ainsi que par d'autres organisations luthériennes.

Pour les Églises qui n'ont pas signalé de changements, les chiffres utilisés sont ceux de l'année précédente. Cette enquête sera à l'avenir menée tous les deux ans. (1 025 mots)

Un résumé d'une page des statistiques 2012 de la FLM ainsi que l'ensemble des informations sur les membres de la FLM peuvent être téléchargés en anglais au format pdf à l'adresse suivante: <http://www.lutheranworld.org/lwf/index.php/statistics-2011.html>